

Conférence-projection par  
Claude Coupry

# La peinture de la vie quotidienne dans l'Égypte antique

**VS Art**  
Volontariat et Soutien par l'Art

Quel est le quotidien des Égyptiens de l'antiquité, ces bâtisseurs de pyramides et de temples pour les dieux ? Découvrons-le avec leurs peintures colorées et leurs sculptures.

Les Égyptiens accordent une grande importance à la famille. Ils vivent dans des maisons en brique avec un toit en terrasse, organisées autour d'une cour. Le pain est la base de l'alimentation. De nombreuses scènes de repas montrent des tables garnies de viandes, poissons, fruits, boissons. La population, rurale à 80%, consacre une partie importante de son temps à des occupations agricoles : élevage de bovins et de volailles, culture de céréales et de la vigne. Les travaux agricoles sont rythmés par la crue du Nil. La chasse et la pêche dans les marais le long du Nil sont les loisirs favoris des Égyptiens. Musique, danse, jeux sont également des distractions appréciées.

Nous verrons le travail des artisans : tisserands pour la production d'objets du quotidien, et pour la construction des temples, maçons, charpentiers, briquetiers, comme pour l'extraction et le transport des matériaux. Enfin, il est impossible de s'intéresser à l'Égypte antique sans mentionner un personnage essentiel : le scribe, qui note, compte, vérifie, mesure... Nous admirerons le fameux scribe du Musée du Louvre.

Ce quotidien, les Égyptiens l'ont peint sur les murs de leurs tombes croyant le retrouver après la mort dans l'au delà.